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本报讯（记者 李岚 通讯员 杨玫
王丹）昨日从市道路运输管理局获悉，
为规范驾校培训工作、提高培训和考
试质量，10 月 1 日至 12 月 10 日，我市
全面开展机动车驾驶员培训市场规范
整顿工作。

据介绍，自今年年初以来，我市机动
车驾驶培训机构开始使用计算机计时培
训管理系统，驾培市场秩序有了明显好
转，但仍存在部分正规驾校私设培训点、

允许非法培训点人员挂靠等行为，扰乱
了驾培市场秩序。

此次规范整顿工作分为提高驾培质
量和规范经营行为两个方面。

在提高驾培质量方面，要求驾校
必须使用与新教学大纲相匹配的教
学原件，必须使用交通运输部统编教
材，必须使用学时记录仪进行车辆培
训，并落实培训记录、教学日志审核签
章等制度。

在规范经营行为方面，要求驾校未
经主管部门批准，不得私自设立培训点，
不得在培训点招生；驾校的教练员和教
练车辆不得在非法培训点培训学员，杜
绝非法培训点的人员在合法驾校挂靠建
档；驾校招收的学员，严禁在非法培训点
参加培训学习；驾校要加强刷卡管理，严
禁他人代替刷卡；驾校在进行计时培训
时，不得利用不法产品或以不正当手段
进行虚假刷卡。

另外，自今日起，驾校必须在新学员
报名时与其签订培训合同，明确双方权
利、义务和责任、收费方式及标准、培训
内容、时间安排和违约处理方式等内
容，并及时到市道路运输管理局驾培科
备案。

市民若发现驾校有违规经营行为或
存在非法驾校，可拨打投诉电话 96520
举报，或发送电子邮件至 lyygcj@126.
com。

严禁驾校私设培训点或允许非法培训点人员挂靠，驾校须与新学员签订培训合同

我市全面整顿驾培市场

本报讯（记者 李三旺 特约记者 马少龙 通讯员 乌
明瑜）日前从市公安局获悉，为方便洛阳籍在外生活、学
习、务工人员利用国庆节假期回洛办理出国（境）证件，市
公安局出入境管理处在国庆节假期内加班办理相关证件。

出入境接待大厅将于10月5日办公，工作时间为9
时至11时30分、13时至15时。其间，符合以下条件的
申请人可办理出国（境）证件：公民出国留学开学日期临
近，前往国入境许可或者签证有效期即将届满，出国（境）
参加紧急商务活动、洽谈业务等。

出入境管理部门还将为市民提供加急办理证件
服务，市民可拨打 24 小时咨询电话 63133313 预约。
如有紧急情况，也可拨打 15937915300 与李宙衡警官
联系。

10月5日仍可办理
出国（境）证件

本报讯（记者 李岚 通讯员 吕继东）近日，我市产
学研军合作洽谈会孟津专场举行，主题为“工业和农业”。

浙江大学、华南理工大学、郑州大学、河南农业大
学等 20 余所知名高校和相关科研机构人员应邀参加
活动。在洽谈会上，孟津县 82 家企业与高校和科研
机构达成合作意向，10 家企业与科研院所签订了合
作协议。

我市自2011 年起开展产学研军合作洽谈会活动。
市科技局相关负责人介绍，在与市内各大高校和科研
院所合作的基础上，相关部门广泛联系与洛阳各个产
业密切相关、更适合其发展的外地知名高校和科研院
所，寻求技术支持，健全以企业为主体、产学研紧密结
合的创新体系，理顺产学研合作成果发布、难题对接机
制，加快科技成果与企业对接，完善产学研合作项目支
持政策。

产学研军合作洽谈会孟津专场举行

10家企业与科研院所
签订合作协议

本报讯（记者 常书香 特约记者 孙海洲）目前，洛
阳古城(老城区东西南隅历史文化街区)保护与整治项目
征迁安置小区北辰·御花园已有 2 栋楼房封顶，中原新
城·华林苑小区有11栋楼具备开工条件。

近日，记者在位于金谷园路与道北三路交会处的北
辰·御花园安置小区看到，该小区10栋楼中的2号楼、3
号楼已经封顶，不少征迁户到这里了解安置房工程建
设情况。北辰地产开发部负责人介绍，该安置小区共
有8个户型1200余套房，自南向北呈台梯结构分布，面
积 62.91 平方米至 141 平方米，楼高 18 层至 33 层。该
小区总建筑面积为61323.2平方米，占地90余亩。小区
实行人车分流措施，内有两层地下停车场，停车位按1∶
1 配比。此外，小区还规划有幼儿园、卫生服务中心等
配套设施。

古城保护与整治项目的另一个征迁安置小区是中原
新城·华林苑。该小区位于九都东路以南、滨河北路以
北、柳林路以东，紧邻洛浦公园，总面积450亩。该项目
共规划 4 个地块，其中 C 地块、D 地块为居民回迁安置
地块，共建安置房17栋。记者日前在施工现场看到，该
小区的安置地块已完成征地工作，正在进行文物普探
和地质勘探工作，其中 11 栋安置楼具备开工条件。小
区指挥部相关负责人表示，该安置小区楼高 28 层至 41
层，户型面积最小的 71.28 平方米，最大的 133.79 平方
米，可供18912人居住。小区内将建设幼儿园、小学、地
下停车场、社区服务中心等配套设施。该安置小区预计
于2016年交房。

洛阳古城保护与整治项目
征迁安置房建设有序推进

2栋住宅楼封顶
11栋具备开工条件

9月28日，在洛河市区东段洛浦
公园北堤堤顶，一条朱红色的沥青道
路摊铺完毕。这条彩色道路全长
2756米，宽5米，是我市市区首条彩色
道路，为洛浦公园增“色”不少。

记者 梅占国 通讯员 贾光明 摄

市区首条彩色道路
扮靓洛浦公园东段

昨日直播的第六场《百姓问政》节目，是今年我市“百姓问
政”活动的最后一场。在这场以“城建提升更惠民”为主题的
节目中，暗访小组、民评代表、热心观众等提出了一系列城市
建设方面的问题，也提出了许多的意见和建议。做客直播间
的副市长谭建忠在节目最后说，城建惠民是一个永恒的话题，
洛阳的城建提升工作需要再完善、再发力。

城建提升需再完善再发力
《百姓问政》昨日直播今年最后一场，聚焦城建提升

在王城大道旁边的牡丹家具广场
五楼楼顶上，有一家面积数千平方米的
饭店。据了解，这些房屋并没有得到规
划部门的审批；按照我市有关规定，市
内各种塔形广告应予以拆除，但暗访人
员发现，在定鼎立交桥、牡丹广场、七里
河等处，仍有一些塔形或墙体广告没有
拆除。

市城乡规划局局长马朝信说，此
前，规划部门已经接到市民对牡丹家具
广场五楼楼顶情况的投诉，目前他们正
与西工区相关部门共同对其进行拆

除。楼顶加建建筑物是近年来普遍存
在的乱象，目前，我市规划部门与住
建、房管等部门正在共同研究制定对
楼顶私搭乱建行为的整治管理办法，
已经报请市政府并交由法制部门研
讨，不久后将正式出台。

对于大型广告牌的拆除工作，马朝
信表示，我市在去年布置了这项工作，
相关部门共拆除各类广告牌6447块。
目前尚未拆除的大型广告牌，相关部门
已完成强制拆除的法律程序，10 月底
前将全部拆除到位。

占道经营、店外经营是城市管理
的顽疾。日前，暗访人员在老城区金
业路发现，这里的家具店占道经营问
题严重；在瀍河回族区五股路上，有的
摊点摆到了道路中间，造成道路严重
堵塞。

有群众表示，相关部门在检查时，
上述情况并不存在，但检查人员一走，
又恢复了原状。对此，市城管局副局长

易勋表示认同：“管理人员和流动摊贩
常年玩猫捉老鼠的游戏，这一现象大家
已不厌其烦。”

易勋说，城管部门此前做了一些尝
试，在全市设置了146个便民服务点，
1000多个流动摊贩入点经营，取得了
很好的效果。下一步，他们将在全市推
广这一做法，在更大范围内设置便民服
务点，供流动摊贩使用。

易勋表示，便民服务点将按照“定
经营人、定经营内容、定经营时段、定管
理责任人、定监督责任人、定清扫保洁
人员”的“六定”模式进行管理和服务，
确保其有序运行。

洛浦公园是洛阳的一张城市名片，是
市民休闲娱乐的好去处，然而暗访人员发
现，公园内出现了咖啡屋。同时，在洛浦
公园珠江路段的湖心岛上，有人建起了临
时房屋，还在空地上搭起篱笆种蔬菜，甚
至饲养家禽。此外，公园内的一些垃圾箱
也遭到破坏，枯死的树木和花草也未及时
补种。

市园林局局长蒋勤说，2010年8月，
我市提出对洛浦公园进行提升，园林部门
着手对原有较破败的房屋进行改造，咖啡

屋就是提升改造工作的一项。蒋勤表示，
我市每年用于洛浦公园基础设施的投入
达150万元，下一步我市将争取更多的财
政支持，完善和修缮相关设施。

对于有人在湖心岛上种蔬菜及饲养
家禽的问题，市水利部门一名负责人表
示，水利部门工作人员把精力主要放在了
对水面和河滩的管理上，疏忽了对湖心岛
的管理，这是管理的缺失。该负责人说，
他们将责成相关部门在两日内对相关问
题进行整治。

滨河北路于今年8月通车后，成为我
市又一条贯穿东西的主干道，但道路中间
还竖着一根电线杆，旁边还有一个变电
站，在挤占快车道的同时也阻挡了慢车
道。特别是滨河北路柳林路段的一栋楼
房，挤占了主干道，使其变窄。此外，道路
上的两处直角转弯也让许多司机不满。

市房管局局长李新志说，对于电线杆
与变电站的问题，他们已与供电部门协商
好，将在10天内对其进行拆除。对于滨

河北路柳林路段的楼房挤占主干道的问
题，由于涉及征迁问题，相关部门一直没
能拆除，也影响到道路的施工。建设部门
已绕开这栋楼房，正在将道路南侧的停车
港湾恢复为通行道路，使其达到路宽 15
米的标准。

对于司机反映的道路存在的直角转
弯问题，李新志说，目前他们已对这一设
计进行更改，施工单位将马上进驻施工，
尽快解决该问题。

社会学者安峰认为，去年的《百姓问
政》节目让很多嘉宾很不“适应”，但从今
年来看，这些嘉宾都表现出从容的一面，
应该是对群众可能提出的问题进行了充
分的准备和研究，对本部门管辖的工作也
都了如指掌。“这充分说明官员受到了触
动，作风得到了改善，为民服务的意识在
不断增强。”安峰说。

安峰的评价在民评代表对嘉宾回答

的满意率上得到印证，在参加节目的8个
单位中，有 5 个单位的现场满意率超过
60%。市城乡规划局以81.11%的满意率
位居第一，市房管局以78.89%的满意率位
居第二。其他单位的现场满意率依次为：
市交通运输局65.56%、市公安局63.33%、
市城管局62.22%、市公用事业局56.67%、
市园林局54.44%、市创建办43.33%。
本报记者 李三旺 通讯员 杨硕 司马晓鹏

楼顶私搭乱建整治管理办法将出台

将有更多便民服务点供流动摊贩使用

洛浦公园基础设施将进一步完善

滨河北路直角转弯问题将得到解决

专家称官员为民服务意识不断增强

本报讯（记者 常书香）昨日，全国首届剪纸艺术大
赛获奖作品在洛阳师范学院（老校区）美术馆展出。其
中，一等奖作品《家在黄河南》的作者是 90 后的孟津小
伙子。

《家在黄河南》以绵延的黄河为背景，用平铺的手法
表现了黄河南岸豫西农村的农民们劳作耕种的场景，风
格粗犷豪放。作者畅杨杨说，该作品表现的就是他的家
乡小浪底的风貌。

今年22岁的畅杨杨是孟津县横水镇元庄村人，从小
在奶奶的熏陶下学习剪纸。他先后创作出长16米的牡
丹剪纸长卷、长88米的《八百诸侯会孟津》等作品，并多
次获奖。

全国首届剪纸艺术大赛获奖作品展将持续至10月
7日，市民可免费参观。

展览持续至10月7日
市民可免费参观

全国首届剪纸艺术大赛
获奖作品在洛展出


